

Fecha <b>10.01.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>7</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------



## ¿Cuál PRI volverá? ¿El de siempre?

■ Ahora quieren reaparecer en la cámara personajes como los ex gobernadores Tomás Yarrington, Manuel Ángel Núñez Soto, Enrique Martínez y Enrique Jackson

**E**n el PRI todos levantan la mano a la hora de las candidaturas a la Cámara de Diputados, sobre todo los que ya lo fueron y no saben otra forma de hacer vida política lejos del presupuesto y las dietas. Qué importa si en su paso por el Congreso aportaron muy poco o nada a su partido y a la ciudadanía; de lo que se trata es de agarrar hueso y, como dijera alguna vez Manuel Camacho, “vivir en el cielo” del erario federal.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 3  
\$ 51131.30  
Tam: 506 cm2  
CMEDINAR

Fecha 10.01.2009	Sección Primera	Página 7
---------------------	--------------------	-------------

La lista de suspirantes es larga y a muchos de ellos se les ha visto rondar la sede priísta de Insurgentes Norte, de la que sólo se acuerdan que existe en época de elecciones. Y entre los que quieren y buscan una diputación hay de todo: ex diputados, ex senadores, ex gobernadores, ex dirigentes partidistas, ex funcionarios, ex candidatos presidenciales, ex, ex, etcétera. Por ejemplo, formaditos en la fila de los que se apuntan están los miembros del ya célebre Tucom, aquel grupo de gobernadores y políticos que se unieron con un objetivo claro: evitar que Roberto Madrazo se llevara la candidatura presidencial, cosa que no evitaron, como tampoco la histórica y penosa debacle a la que el tabasqueño arrastró a su partido.



ROBERTO MADRAZO

Ahora quieren reaparecer en la Cámara personajes como los ex gobernadores Tomás Yarrington, Manuel Ángel Núñez Soto, Enrique Martínez y Enrique Jackson, este último ex coordinador de los senadores del PRI.

Y si los antimadracistas quieren volver, por qué no habría de hacerlo el madracismo. El mismísimo Roberto Madrazo, rejuvenecido y recuperado, dice él, de aquella estrepitosa derrota, está deshojando la margarita y ha dicho a cercanos suyos que “yo no quiero, no lo tengo planeado, pero hay un grupo fuerte de compañeros que me lo está pidiendo y lo estoy pensando”. Es posible, pues, que Madrazo, famoso ya en el mundo por su forma peculiar de correr maratones, decida sacrificarse

y busque reinventarse en San Lázaro.

La presión en el interior del viejo partido aumenta, puesto que los priístas, viejos zorros colmilludos, huelen las altas posibilidades de triunfo que les dan las encuestas y saben que habrá bastantes curules para la manada tricolor. Por un lado, Beatriz Paredes quiere hacer valer su derecho de mano, por ser la presidenta nacional, y pretende quedarse con 40% de las 500 candidaturas que se definirán en las próximas semanas, entre las de representación proporcional y las *pluris*.

Pero a la pretensión ya manifiesta de la tlaxcalteca han saltado los otros factores de poder en el priísmo. Manlio Fabio Beltrones ve muy alta la cuota que pide Beatriz, igual que los gobernadores, que ya le han mandado mensajes claros a Paredes en el sentido de que lo que pretende es demasiado —“casi quiere todos los *pluris* para ella”, dijo a esta columna un mandatario priísta—, y le piden que haya “proporcionalidad y un reparto equitativo” entre los distintos grupos que hoy controlan el partido.

El jueves sale la convocatoria para la selección de los candidatos a diputados de mayoría que serán electos por el método de convención de delegados, en asambleas locales que se llevarán a cabo en los comités de todo el país el 26 de enero.

### LOS DE ADELANTE QUIEREN MUCHO Y ¿LOS DE ATRÁS?

Y mientras en la cúpula las cabezas del viejo partido se pelean el reparto de cuotas y empujan el regreso de los “ex” —eso sí, soterradamente, para no hacer olas que les agüen “la unidad”—, en un sector del priísmo, de estratos intermedios, hay malestar creciente porque otra vez “los mismos de siempre” se quieren apropiarse de las candidaturas. Esos priístas que se sienten desplazados acusan a los ex gobernadores del Tucom de que “no movieron un dedo” para que su partido no se hundiera en las elecciones de 2006, y más bien se sospecha que varios ayudaron a ganar a Felipe Calderón.

Pero no sólo se quejan de los ex gobernadores; a Beatriz Paredes la



BEATRIZ PAREDES

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha <b>10.01.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>7</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

señalan por haber revivido en el CEN a personajes de otras décadas como Manuel Aguilera, Manuel Jiménez Guzmán, Jorge Schiaffino, entre otros. ¿Dónde quedó la promesa de renovación generacional de la que habló Beatriz Paredes? ¿Alguien recuerda alguna reforma legal conocida como la ley Paredes, la ley Aguilera, la ley Jiménez Guzmán? Todos han pasado por el Congreso y su trabajo legislativo no dejó huella, sostienen los priistas inconformes.

Pero al final, cuando se les pide autorización para publicar sus nombres, los mismos priistas que critican la conducta de sus líderes rehúyen aparecer. Temen que si protestan y provocan una sacudida interna que atente contra la "sagrada unidad" que defienden en el viejo partido que quiere volver al poder, al final el precio que paguen sea no aparecer en las listas. Ni hablar; al final los priistas son y serán los mismos de siempre.



**ULISES  
RUIZ**

**NOTAS INDISCRETAS...** Al periodista Carlos Velasco los *gorilas* de Ulises Ruiz en Oaxaca le enviaron otro mensaje: el viernes muy temprano, a su domicilio en la capital oaxaqueña fueron lanzadas dos bombas molotov que le incendiaron las cortinas de la casa. Velasco, ex vocero de José Murat, dirige actualmente el semanario *El Correo de Oaxaca*, que ha hecho fuertes críticas a la cuestionada administración de Ulises. No es la primera vez que al gobernador Ruiz se le acusa de intimidaciones a periodistas críticos y es de sobra conocido su talante represivo en el estado. Por lo pronto Velasco fue recibido ayer por el director del Programa de Atención a Periodistas de la CNDH,

Juan José Alonso Ramírez, ante quien presentó una queja, que se suma a una anterior que ya había presentado contra el gobernador en esta instancia. Además, el lunes presentará una denuncia ante la Fiscalía Especial para Delitos contra Periodistas de la PGR. A ver si Velasco no despierta al señor fiscal, Octavio Orellana, que duerme plácidamente junto con las averiguaciones de secuestros, asesinatos y agresiones a periodistas por todo el país, especialmente en el norte... Si al presidente Calderón y al secretario Salvador Vega les pareció que el retraso en la dotación de un medicamento en el IMSS era un trámite inútil y vergonzoso, tanto que premiaron a quien lo propuso con 300 mil pesos, deberían darse una vuelta por cualquier sala de Urgencias de cualquier clínica u hospital del Seguro en el país: heridos que se desangran, enfermos graves que aúllan de dolor, pacientes que se orinan o defecan sin que nadie los limpie, todo con el argumento de que "no hay camas ni personal disponible". ¿Cuánto pagarían a quien denuncie ese dantesco trámite de un paciente que tiene que esperar, en una camilla olvidada en un pasillo, por dos, tres, hasta cuatro días, a que se desocupe una cama?... Los dados se recargaron. Otra serpiente.